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2021年2月18日通常例会
担当委員会：親睦活動委員会
月間テーマ：平和と紛争予防 /紛争解決月間

ニコニコＢＯＸの活動について
（由来・実績・今後）
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ロータリー活動における親睦

• 親睦活動（委員会）は、友情と親睦を深めるために職業的
またはレクリエーションの活動を遂行するために結束
したロータリアンのグループである。

（ロータリー百科事典より抜粋）

• 親睦活動を通じて親交・交流を深めて、一人ではなか
なか出来ない（お金・時間・人手・・・が必要）奉仕活動
を具体化・最大化するのが目的である。

• （千歳RC 安達正子委員長談）
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ニコニコBOXは罰金箱？
• アメリカを始め諸外国にはニコニコ ＢＯＸ に類するもの
として Ｆｉｎｅ Ｂｏｘ があります。ロータリーが創設されて
間もなくの時に、欠席、早退者は ５０ セントの罰金を科
す規定が採用され、それを自主的に投入する罰金箱
（Ｆｉｎｅ Ｂｏｘ）が設けられました。

• また海外ではCｈｅｓｔ Ｂｏｘ が設置されている場合があ
りますがこれは目的を定めた募金箱です。

• どちらのケースも目的を定めずに募金をする日本のニコ
ニコ ＢＯＸ とは趣旨が異なります。
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ニコニコBOXの由来（二説）
• 関東大震災の被災孤児たちを東京RCの人たちが東京ロー
タリーホームという孤児院で世話をしていましたが、その子
供たちを当時オープンした多摩川園という遊園地に連れて
いくための資金を集めるために、面白おかしく話をしながら
例会場を回ってお金を集めたのが最初という説

• 大阪 RC が仏頂面で罰金を出すような名称は好ましくない
ので、ニコニコ箱と呼ぶように提案し、以後我が国ではニコ
ニコ箱やスマイリングボックスと呼ばれ、投入する名目もニ
コニコに値する会員の慶事を他の会員にも共に喜んで貰う
という趣旨に変遷したという説
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ニコニコBOXの意味合い
• 日本特有の文化・考え方である「お互い様・お裾分け的な
考え方」が日本のロータリークラブの中で認められて定
着したようです。

• 会員の喜び事、祝い事あるいは、ちょっとしたしくじりな
ど、身の回りの出来事や近況披露、お礼や感情表現など
様々な理由を付けて、会員が自発的に拠金をするもの
で、別に何の規定もあるわけではありません。

• 集まったお金はその時点で用途が決まっているわけでは
ありませんがクラブの奉仕活動などに使用します。金額
については、善意のお金ですからいくらでも良いです。
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集まったお金の使われ方

• 以前は集まったお金は一般会計の収入として処
理されておりました。（お金に色は着いていないので
例会費としても使用されている事になっていた）

• 現在は特別会計の収入に計上されております。

• 特別会計は「大規模災害発生時の義援金」を中心
にローターアクトへの支援等の奉仕活動を中心
に活用しています。
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ニコニコBOXの実績

金額が重要ではありませんが、・・・

創立当初からのニコニコＢＯＸ拠金実績
を集計してみました。
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ニコニコBOX年間総額の推移
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年間合計額

「創立当初より浸透している取り組み」「時代背景で金額も変化」

武石年度（１９８７-１９８８年） １４２万円
村上年度（１９８９-１９９０年） １４９万円
瀧澤年度（２０１７-２０１８年） １４１万円１９９４年

新千歳空港２４時間運用開始

１９８８年
新千歳空港開港

１９８６年
キリンビール北海道千歳工場完成

１９９４年
阪神淡路大震災

２０１０年年
国際線ターミナルビル竣工

２０１１年年
東日本大震災

２００７年
デンソー北海道設立

１９９２年
新千歳空港ターミナル開設
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ニコニコBOX年間総額の推移と累計

「創立当初からの累計金額は４６００万円超」
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• 創立当初から多くの会員から協力をいただて
いるニコニコＢＯＸの取組みです。

• 過去の金額だけでなく、１０年分のコメントも
ＨＰに会報が残っていましたので拝見させて
いただきました。

• 時代背景やキャラクターの変化等々面白かっ
たです。

• 印象的だったニコニコを抜粋・ご紹介します

• 尚、当時の会報担当のご苦労が想像を超えて
ます。（例会毎の全挨拶・報告・卓話の文字起こ
し・・・今ならアプリも使えるのに）
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ニコニコBOX事例紹介
• ２００９年２月２６日 佐々木 金治郎 会員

• 本日の夜間移動例会での「ほら吹き大会」で優勝と
なりました。ありがとうございました。

• ２００９年１２月１０日 大西 信也 会員

• 司会をとちってしまいました

• ２０１０年１月７日 井上 勝訓 会員

• お客様支持率ナンバーワンに向けて、Ａ社と厳し
い戦いの最中です。皆様方の１本、１杯のご支援を
よろしくお願いします。

どんな大会ですか？
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ニコニコBOX事例紹介
• ２０１１年１月２８日 長澤 邦雄 会員

• 当院で誕生した大関千代大海が残念ながら引退しました。ご声
援ありがとうございました。

• ２０１０年３月１１日 大澤 雅松 会員

• バンクーバー冬季五輪で千歳育ちの穂積雅子選手がスピード
スケート日本女子初の銀メダルに輝き、千歳民報は号外発行

• ２０１４年１月３０日

• 村田 研一 ＰＣ １月１９日～２７日、シャムロックＣＣ主催のタ
イゴルフツアーに参加してきました。人生で初めて８ラウンドプ
レーしてきました。未だにジーさん（時差）ボケです。

ニコニコでもおやじギャグ
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ニコニコBOX事例紹介
• ２０１０年７月２９日 今野 良紀 会員

• セッパラ・エンミさんのホームステイが、今日早朝の空港見送り
をもって無事終了しました。カチカチの緊張がようやく無くなり
ます。

• ２０１２年１０月２５日 福田武男ＰC

• 昨夜、クライマックスシリーズを観に行ってきました。日ハム逆
転勝利！！感動をありがとう！

• ２０１４年９月２５日 瀧澤 順久 会員

• 千歳圏人会ご当地ソング「千歳恋物語」のＣＤが出来ました。機
会があれば千歳民報社の大澤代表に歌って頂きたいです。

毎回歌ってます。
ご心配なく
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ニコニコBOX事例紹介
• ２０１５年９月２４日 高橋 憲司 会員

• 先週末の１８日（金）、千歳オフィスアルカディアにて「低炭素社会および分
散型電源社会の構築」という題目で講演を行い、千歳民報さんに載せてい
ただきました！。

• ２０１５年１０月１５日 牟田 裕一 会員

• 支笏湖畔道路で倒木の撤去をし、斉藤えみこさんを救出したのは私です。

• ２００９年９月３日 曙 恒平 会員

• 小笠原会員の計らいで、憧れの「世界の青木」 青木功プロと一緒にゴルフ
プレー（ラウンド）できたことに感謝して。

• ２０１６年６月３０日 三上 洋 会員

• 「世界の青木」 青木 功プロとラウンドしました。緊張して手が震えました
が楽しかったです。

大丈夫だった？
重たいネタですが

何があったの？
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ニコニコBOX事例紹介（浅利さん）
• ２００９年３月１９日 自宅から５０メートルほどのところでシート
ベルトをしていなくて減点されました。発進前のシートベルトを
お忘れなく。減点は１点ですよ！

• ２００９年６月４日 桜並木の下草刈り例会に寝坊して欠席して
しまい、おにぎり食べそこねました。申し訳ありません。次回は
寝坊しないよう努力します。

• ２０１１年１月２８日 菅原さんが加わり、藤川さん、浅利とで２
世代ロータリアン３バカトリオと大西先生に言われて納得
の３人。これからも諸先輩のご指導お願いします。また、少し先
輩に村上さんもおり、２世代ロータリアンを増やしていきたいと
思います。

今では自然に目が覚める？

先生！今ならハラスメントで訴えられます
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ニコニコBOX事例紹介（甲斐さん）

• ２０１５年３月２６日 １泊で大阪に行って来ました。目的はもちろ
ん東方神起のコンサートです。その後は道頓堀で食い倒れして来
ました。幸せでした。

• ２０１５年４月２３日 夜間移動例会では、お見苦しいとこ
ろをお見せして申し訳ありませんでした。佐藤晴一会員の悪ふ
ざけにまんまとハマりました。

• ２０１６年５月２４日に千歳地方食品衛生協会の会長賞で、食品衛
生優良施設（１１施設）にラウンジバー「ボルス」も選ばれ、表彰さ
れました。ありがとうございます。

どんな見苦しさ？
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ニコニコBOX事例紹介（喜多さん）
• ２０１４年５月２９日 先日、木曜会デビューさせて頂きました。下
手くそでご迷惑をおかけして誠に申し訳ありませんでした。

• ２０１５年８月２７日 ①先日の山びこ会で会長賞のパターをいた
だきました。スコアは聞かないでください。 ②先日のRＧ会でニ
アピン賞をとり、副賞もいただきました。スコアは聞かないでく
ださい。

• ２０１６年６月１６日①昨日のやまびこ会ゴルフコンペでニアピン
賞を取りました。②先週、今週とハーフ４７、４６と自己ベストを更
新しました。両方ともトータルのスコアは内緒です

• ２０１６年６月３０日 本日ハーフのベストスコア４５、トータルのベ
ストスコア９３が出ました。これからも頑張ります。

今となっては７０台かよ！
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伊藤年度のニコニコBOX状況
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コロナ禍における休会の影響大きい（藤川年度後半も同様）
クリスマス例会をはじめ移動例会の休止影響大
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今後もご協力をお願いします

• ニコニコＢＯＸは日本独特の価値観・文化に
由来しています。

• 決して金額の多さが重要ではなく「お陰様・
お互い様」のお気持ちで協力いただくのが
目的です。

• コロナ禍にあって、その重要性に改めて気
付かされています。

• 今後もニコニコＢＯＸを通じての社会貢献・
奉仕へのご協力をお願いいたします。

（親睦活動委員会）
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ご静聴ありがとうございました。
これからもご一緒に！


